

4. IGB-WELTKONGRESS, KOPENHAGEN - 2. - 7. DEZEMBER 2018

Gewerkschaften bei der Arbeit Was war Euer größter Erfolg in den Jahren 2014 – 2018?

Ihr und Eure Mitgliedsgewerkschaften haben seit unserem letzten Kongress 2014 in Berlin bei vielen Kämpfen an vorderster Front gestanden.

Wir würden die wichtigsten Gewerkschaftserfolge der Jahre 2014 bis 2018 gerne dokumentieren und mit allen beim IGB-Weltkongress 2018 vertretenen Delegationen teilen.

Bitte beschreibt anhand der nachstehenden Vorlage Euren wichtigsten Kampf und dessen Ergebnis und fügt ein Foto und ein Zitat eines führenden Vertreters/einer führenden Vertreterin sowie eines Mitglieds Eurer Gewerkschaft bei. Bitte schickt die Beschreibung Eures größten Erfolges an congress@ituc-csi.org

Name des Dachverbandes oder der Gewerkschaft:

chweizerischer Gewerkschafsbund SGB	
nd:	

Größter Gewerkschaftserfolg [Überschrift in 6 Wörtern]:

Eine gewerkschaftliche Kampagne für einen monatlichen Mindestlohn von 4000 Fr. hat dazu geführt, dass der Mindestlohn in vielen Gesamtarbeitsverträgen sowie in der Schweizer Arbeitswelt erhöht wurde.

Beschreibung des Problems oder Konfliktes [200 Wörter]:

Die Schweiz kennt keinen gesamtschweizerischen, gesetzlichen Mindestlohn. Mindestlöhne müssen in Gesamtarbeitsverträge oder erst bei Verdacht auf Verstössen regional und für Branchen festgelegt werden. Dank der Lancierung einer direktdemokratischen Volksinitiative für die Einführung eines nationalen gesetzlichen Mindestlohnes unter Begleitung einer starken Kampagne der Gewerkschaften konnte zwar die Initiative nicht gewonnen werden. Es gab aber trotzdem ein grosser Erfolg zu feiern: in fast allen Gesamtarbeitsverträgen konnte der Mindestlohn von 4000 Fr. eingeführt wurden und verschiedene Kantone haben regionale Mindestlöhne eingeführt.



Schweiz



inzelheiten der Kampagne oder Strategie [100 Wörter]:
foto und Zitat eines führenden Gewerkschaftsvertreters/einer führenden
Gewerkschaftsvertreterin [20 Wörter]:
oto und Zitat eines Mitglieds [20 Wörter]:



